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会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１４回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２９年９月５日（火）午前１０時～１１時 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 苅込委員 岸川委員 花渕委員 宗像委員 山本委員 

欠 席 委 員 小野寺委員 

事 務 局 員 大久保係長 倉澤主任 笘本主事 長堀主事   

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 公民館運営審議会について 

２ 主催事業について 

事業の計画 

⑴ シルバー大学（後期）について 

⑵ 生きがい広場について 

⑶ 成人大学講座「現在を見つめる源氏物語」について 

⑷ 市民講座「『江戸名所図会』の挿絵を巡る」について 

⑸ まちづくり講座「近代小金井のあしあと」について 

⑹ 市民講座「（仮題）働くママのためのパワーチャージ講座」に

ついて 

３ その他 

⑴ 菜園教室野外研修について 

⑵ 主催講座の開催曜日等について 

 

４ 配付資料 

⑴ 生きがい広場関係資料 

⑵ まちづくり講座実施要項、チラシ 

⑶ 市民講座「（仮題）働くママのためのパワーチャージ講座」実

施要項（案） 
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会 議 結 果 

（要点筆記） 

司会：花渕委員 

 

１ 公民館運営審議会について 

大久保係長 ８月は公民館運営審議会の開催はなかった。第３３期委員の任期が９/８で 

満了となる。現在第３４期委員の委嘱等について準備を進めている。 

 

２ 事業の計画 

⑴ シルバー大学（後期）について 

長堀主事  ９/５現在、５２名の応募がある。うち前期の落選者が１５名応募している。 

準備会メンバーに申込状況を報告し、人数に余裕があれば参加していただこう 

と考えている。また、定員の７０名を超えた場合は９/１１午前１０時に抽選 

会を行うので、ご担当の委員の方は立会いをお願いしたい。 

⑵ 高齢者学級「生きがい広場」について 

倉澤主任  前回皆さんにお出しいただいた予定表をもとに、生きがい広場後半の担当表 

を作成した。担当でない日程でも、興味がある講座があれば是非ご参加いただ 

きたい。９月は１１日、２５日の２回実施。 

 また８/２１に山梨県勝沼方面野外研修の実踏を行い、岸川委員にご同行い 

ただいた。見学地に一部階段の箇所があるが、移動距離は少なく、無理なく参 

加していただけると思う。本番は１０/２、岸川委員と花渕委員にご同行いた 

だきたい。 

⑶ 成人大学講座「現在を見つめる源氏物語」について 

長堀主事  ９/５現在、４９名の応募がある。定員２００名のうち市外枠を２０名設け 

ているが、既に９名の応募がある。定員に余裕があれば市外枠を超えても受け 

入れる予定。 

⑷ 市民講座「『江戸名所図会』の挿絵を巡る」について 

宗像委員  ９/５現在、定員の２０名を超え２３名の応募がある。キャンセル待ちも含 

めて、講師に何名まで受け入れ可能か確認中。現在担当が花渕委員お一人だが、 

他にご参加いただける方はいるか。（９/２７、１０/４苅込委員に決定） 

⑸ まちづくり講座「近代小金井のあしあと」について 

長堀主事  別紙のとおり決定した。現役世代も参加しやすいよう日曜の午前中に設定し 

た。講師については各回それぞれ別の方に依頼した。「駅」の回の講師は江戸 

東京たてもの園学芸員の真下氏、以前本町分館の講座でお呼びしたことがあ 

る。「学校と寺社」の回の講師は史談会の織壁氏、東分館の野外講座で長年講 

師をされていた。「人物」の回の講師は元市文化財担当の伊藤氏、昨年度シル 

バー大学でお呼びし、好評だったため再度依頼した。 

⑹ 市民講座「（仮題）働くママのためのパワーチャージ講座」 

倉澤主任  昨年度に引き続き、子育て中の母親を対象とした講座の実施を考えている。 

別紙のとおり、今年度は働くお母さんを対象とした講座を企画した。仕事と子 

育ての両立や、共働きによる子どもへの影響に悩む母親に向け、母となっても 

安心して働き続けられるよう後押しすることを目的とする。 

昨年度の参加者アンケートを参考に、土曜午前の開催とし、保育人数も増や 
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した。ご意見等あれば伺いたい。 

山本委員  企画実行委員の連絡会でも、若い方を対象とした講座をもっと増やすべき、 

との意見が出ていた。依然高齢者向けの講座が多い中、若い世代の問題意識を 

吸い上げた講座は貴重。 

花渕委員  本館では今まで若い世代を対象とした講座があまりなかったが、昨年度実施 

してみて需要もあり、好評だったので続けるべき。 

   

３ その他 

⑴ 菜園教室野外研修について 

笘本主事  菜園教室第２回目野外研修の実踏を９/１に行い、宗像委員にご同行いただ 

いた。実踏を踏まえた本番当日の行程表は、後日ご担当の委員の方にお渡しす 

る。本実施は１０/１８。 

⑵主催講座の開催曜日等について 

（市民から「平日の講座が多く、参加できない」との意見が寄せられたことについて） 

山本委員  今後公民館としてどのように対応するのか。全館で議論したほうがよい。企 

画実行委員の連絡会でも議題にしたい。 

倉澤主任  ご意見は各分館に送付済みで、講座企画の際に考慮するよう伝えた。 

長堀主事  この件については以前より課題意識はある。シルバー大学は今年度より年齢 

要件を撤廃したが、平日開催のため現役世代の参加は少なかった。来年度に向 

けては開催曜日や時間帯を再検討することとしている。また、今年度の本館の 

主催講座では、まちづくり講座と市民講座をそれぞれ日曜、土曜に実施する予 

定である。決して十分とは言えないが、幅広い層に参加していただけるよう考 

慮している。 

      現在本館、貫井南分館、緑分館の３館で農園講座を実施しているが、いずれ 

も平日実施のため、どこか１館を土日実施にしてみてもよいのではないか。 

花渕委員  土日や夜間実施となると、講師の都合や職員の方の休日出勤等、様々な問題 

も出てくるかと思うが、検討する必要はある。 

大久保係長 この件は全館で共有し、問題意識を持って業務にあたりたい。 

 ⑶その他 

岸川委員  チラシ設置について、可能であれば講座の案内チラシを、宮地楽器ホールと 

市役所に設置していただきたい。 

山本委員  今年度は９月、１０月に主催講座が集中するので、来年度以降は年明けにも 

講座を企画するとよい。 

 

 

 

 

 

 

 

次回会議：１０月３日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

 


